



L'Échiquier Romains vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère, vendredi soir et samedi après midi. **Vous ne savez pas jouer ?** Des initiateurs diplômés vous apprendront.

[www.echiquier-romains.com](http://www.echiquier-romains.com)



**Albin, Adolf - Bernstein, Ossip**

Vienne, 1904

Après **23.Tf1** --- les Noirs prennent un avantage décisif par **23.--- Dxf3 ! abandon 0-1**

Les Blancs ont perdu une pièce et leur Th1 n'est pas prête de refaire surface. Autant dire que la partie est perdue.

Si **24.g2xf3 ??** --- les Blancs placent un mat aux épaulettes par **24.--- Tg6#** les deux Tours blanches flanquent leur Roi de deux épaulettes qui l'empêchent de fuir.

Le mat de Blackburne est un mat de pièces légères, réalisé par la paire de Fous, associée à un Cavalier. Il implique très souvent, un sacrifice de démolition sur le roque adverse. Pour vous présenter ce mat, j'ai choisi une partie entre Salomon Flohr et Rudolf Pitschak jouée en 1930.

**Rudolf Pitschak (1902-1988)** est un Maître tchèque.

**Salomon Flohr (1908-1983)** est un Grand Maître tchèque devenu soviétique après la guerre. Dans les années 1930, il devient un héros national en Tchécoslovaquie. A cette époque, il est l'un des meilleurs joueurs du monde et un challenger pour le titre mondial.



**Pitschak, R - Flohr, S**

Bilin, 1930

Les Blancs, sous la pression des pièces noires, viennent de jouer **17.h2-h4** --- pour parer Dh2#.

Malheureusement pour eux, une surprise les attend : un mat de Blackburne du nom de **Joseph Blackburne (1841-1924)**, joueur britannique. Blackburne apprit à jouer à l'âge tardif de 18 ans, mais progressa rapidement et fit une très longue carrière professionnelle.

Les Noirs jouent et gagnent.  
La solution au prochain numéro.